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ABSTRAK 
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Latar belakang dari penelitian ini diawali oleh sebuah permasalahan perekonomian di 

Indonesia yang selama ini selalu pelik dalam setiap masanya. Hal tersebut disebabkan oleh 

berbagai paham ekonomi yang menghiasi percaturan pemikiran tentang perokonomian di 

Indonesia maupun di dunia. Sehingga dalam konteks Indonesia, diperlukan sebuah terobosan 

baru dalam merespon problematika perekonomian melalui pemikiran yang identik dan 

memiliki karakter ke-Indonesiaan. Dalam kondisi ini, pemikiran ekonomi kerakyatan perlu 

diunggah kembali ke permukaan dengan diintegrasikan dengan pemikiran nilai Islam, dan 

ekonomi sosialis.  

Fokus dan pertanyaan dalam penelitian ini adalah: 1. Bagaimana konsep dan cita-cita 

ekonomi kerakyatan Mohamad Hatta?. 2. Bagaimana tinjauan kritis tentang integrasi 

ekonomi kerakyatan, nilai Islam, dan ekonomi sosialis?. 3. Bagaimana urgensitas pemikiran 

ekonomi kerakyatan Mohamad Hatta dalam transformasi pengembangan ekonomi nasional 

melalui integrasi nilai Islam dan ekonomi sosialis?. Adapun yang menjadi tujuan penelitian 

ini adalah 1. Menjelaskan konsep dan cita-cita ekonomi kerakyatan Mohamad Hatta. 2. 

Mengetahui tinjauan kritis tentang integrasi ekonomi kerakyatan, nilai Islam, dan ekonomi 

sosialis. 3. Menjelaskan dan Menganalisa urgensitas pemikiran ekonomi kerakyatan 

Mohamad Hatta dalam transformasi pengembangan ekonomi nasional melalui integrasi nilai 

Islam dan ekonomi sosialis. 

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan rancangan studi pustaka. 

Teknik pengumpulan data dengan mengumpulkan data-data yang ada baik data primer 

maupun sekunder seperti buku-buku, skripsi, tesis, disertasi, jurnal dan dokumentasi-

dokumentasi lainnya. Analisis data menggunakan deskriptif-kritis, disamping menggunakan 

analisa isi (content analysis).  

Hasil penelitian ini menunjukkkan bahwa: 1, Konsep dan cita-cita pemikiran ekonomi 

kerakyatan Hatta menitikberatkan pada pembangunan ekonomi dengan target pertumbuhan 

ekonomi atas dasar keadilan dan kesejahteraan yang diwujudkan melalui kebijakan 

pemerintah. 2, Ekonomi kerakyatan, nilai Islam, dan ekonomi sosialis memiliki integrasi 

yang diimplementasikan Hatta dalam konstitusi ekonomi dengan landasan keadilan dan 

kesejahteraan. 3, Transformasi pengembangan ekonomi nasional berdasarkan ekonomi 

kerakyatan melalui integrasi nilai Islam dan ekonomi sosialis bisa diaplikasikan dalam 

kebijakan pemerintah yang berorientasi pada pengembangan IPTEK di bidang ekonomi, 

penguatan SDM di bidang ekonomi, dan penguatan UMKM. 
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The background of this research begins with an economic problem in Indonesia which 

has always been complicated at all times. This is caused by various economic notions that 

adorn the arena of thought about the economy in Indonesia and in the world. So in the context 

of Indonesia, a new breakthrough is needed in responding to economic problems through 

identical thinking and having an Indonesian character. In this condition, populist economic 

thought needs to be re-uploaded to the surface by being integrated with Islamic value 

thinking and socialist economics.  

The focus and questions in this research are: 1. What are the concepts and ideals of 

Mohamad Hatta's populist economy? 2. How is a critical review of the integration of the 

populist economy, Islamic values, and socialist economy? 3. What is the urgency of 

Mohamad Hatta's populist economic thought in the transformation of national economic 

development through the integration of Islamic values and socialist economics?. The 

objectives of this research are: 1. To explain the concepts and ideals of Mohamad Hatta's 

people's economy. 2. Knowing a critical review of the integration of populist economy, 

Islamic values, and socialist economy. 3. Explain and analyze the urgency of Mohamad 

Hatta's populist economic thought in the transformation of national economic development 

through the integration of Islamic values and socialist economics. 

This research uses a qualitative approach with a literature study design. Data collection 

techniques by collecting existing data both primary and secondary data such as books, theses, 

theses, dissertations, journals and other documentation. Data analysis uses descriptive-

critical, in addition to using content analysis.  

The results of this study indicate that: 1, The concept and ideals of Hatta's populist 

economic thought focuses on economic development with a target of economic growth on the 

basis of justice and welfare which is realized through government policies. 2, People's 

economy, Islamic values, and socialist economy have integration which is implemented by 

Hatta in the economic constitution on the basis of justice and welfare. 3, The transformation 

of national economic development based on a populist economy through the integration of 

Islamic values and socialist economics can be applied in government policies oriented to the 

development of science and technology in the economic field, strengthening human resources 

in the economic field, and strengthening MSMEs. 
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ََعدلا أقمَ محمدَ والاقتصادََ َ،١٢٥٠٣١٧٥٠١٤، الإسلاميةَ القيمَ تكاملَ حتا:َ الشعبيَ الاقتصاديَ الفكرَ

ََالعلياَ الدراسات الإسلامية، الدراسات يف الدكتوراه برنامج ،الاشتراكي  الله رحمة علي سيد جامعة،

أجونج، الم :المشرفَ.  تولونجَ قمرَ مجملَ الدكتورَ الدكتورالأستاذَ وَ رحََاجستيرَ نورَ مانََديديَ

 .الماجستير

 

 .الإسلاميالاقتصادَالشعبيَ،َالاقتصادَالاشتراكيَ،َالاقتصادَ :الكلماتَالمفتاحية

 

هذاَناتجَََ.ثَبمشكلةَاقتصاديةَفيَإندونيسياَكانتَدائمًاَمعقدةَفيَجميعَالأوقاتتبدأَخلفيةَهذاَالبح

لذلكَفيَسياقََََ.يَالعالمفيَإندونيسياَوفََكيرَحولَالاقتصادعنَمفاهيمَاقتصاديةَمختلفةَتزينَساحةَالتف

اَ التفكيرَ منَخلالَ الاقتصاديةَ للمشاكلَ الاستجابةَ فيَ اختراقَجديدَ إلىَ هناكَحاجةَ لمتطابقََإندونيسيا،َ

إندونيسية شخصيةَ إلىَََ.وامتلاكَ تحميلهَ إعادةَ إلىَ الشعبويَ الاقتصاديَ الفكرَ يحتاجَ َ، الحالةَ هذهَ فيَ

 .ةَالإسلاميةَوالاقتصادَالاشتراكيالسطحَمنَخلالَدمجهَمعَفكرَالقيم

كيفَهيََ،٢ََ ،ماَهيَمفاهيمَومُثلَُاقتصادَمحمدَحتاَالشعبوي؟،١ََ :محورَوأسئلةَهذاَالبحثَهي

ََ والَمراجعة الشعبويَ الاقتصادَ لتكاملَ الاشتراكي؟نقديةَ والاقتصادَ الإسلاميةَ ََََقيمَ ،٣ََ إلحاحَ، مدىَ ماَ

الت تحولَ فيَ حتتَ لمحمدَ الشعبويَ الاقتصاديَ القيمَالفكرَ تكاملَ خلالَ منَ الوطنيةَ الاقتصاديةَ نميةَ

والا الاشتراكي؟الإسلاميةَ هيََ.ََقتصادَ البحثَ هذاَ ١ََ :أهدافَ الشعبويَ، الاقتصادَ ومُثلَُ مفاهيمَ شرحَ

 .جعةَنقديةَلتكاملَالاقتصادَالشعبويَوالقيمَالإسلاميةَوالاقتصادَالاشتراكيمعرفةَمراَ،٢ََ .لمحمدَحتا

إلحاحَفك،٣ََ الَشرحَوتحليلَمدىَ الوطنيةَرَمحمدَحتاَالاقتصاديَ التنميةَالاقتصاديةَ شعبويَفيَتحويلَ

 .تصادَالاشتراكيمَالإسلاميةَوالاقمنَخلالَتكاملَالقي

دراَ تصميمَ معَ نوعياًَ نهجًاَ البحثَ هذاَ أدبيةيستخدمَ جمعََََ.سةَ خلالَ منَ البياناتَ جمعَ تقنياتَ

البياناتَالأوليةَوالثانوية الموجودةَعلىَحدَسواءَ الجامعيةَََالبياناتَ الكتبَوالأطروحاتَوالرسائلَ مثلَ

الوثائق منَ وغيرهاَ والمجلاتَ البياناتََ.والأطروحاتَ تحليلَ ََََيستخدمَ إلىَ -وصفياً بالإضافةَ حرجًا،َ

  استخدامَتحليلَالمحتوى

أنَتشيرََ إلىَ الدراسةَ علىَ،١ََ :نتائجَهذهَ الشعبويَفيَحتاَ الاقتصاديَ الفكرَ مفاهيمَومثلَ تركزَ

السياساتَةَبهدفَالنموَالاقتصاديَعلىَأساسَالعدالةَوالرفاهيةَالتيَتتحققَمنَخلالََالتنميةَالاقتصادي

٢ََ الحكومية. ،ََ حتالاقتصاد يطبقهَ تكاملَ الاشتراكيَ والاقتصادَ الإسلاميةَ والقيمَ الدستورَالشعبيَ فيَ اَ

العدلَوالرفاهية. أساسَ الوطني،٣ََ الاقتصاديَعلىَ الاقتصاديةَ التنميةَ التحولَفيَ القائمةَيمكنَتطبيقَ ةَ

الق دمجَ خلالَ منَ الشعبويَ الاقتصادَ الحكوميةَعلىَ السياساتَ فيَ الاشتراكيَ والاقتصادَ الإسلاميةَ يمَ

و َ، الاقتصاديَ المجالَ فيَ والتكنولوجياَ العلومَ لتطويرَ المجالَالموجهةَ فيَ البشريةَ المواردَ تعزيزَ

 الاقتصاديَ،َوَتقويةَالمشروعاتَالمتناهيةَالصغرَوالصغيرةَوالمتوسطةَ.
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


